

# Protokollauszug

aus der  
43. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur und Wissenschaft  
vom 14.02.2019

---

öffentlich

## Top 3.3 Straßenbenennung Potsdamer Mitte

Herr Dr. Arlt plädiert dafür, die nach dem Abriss der Fachhochschule wiederentstehenden historischen Straßen 1,2 und 4, wie von der Verwaltung vorgeschlagen, in „Alter Markt“, „Schloßstraße“ und „Schwertfegerstraße“ zu benennen.

Der Ausschuss für Kultur und Wissenschaft schließt sich dem Votum an und empfiehlt die vorgeschlagene Benennung der drei Straßen

Was die Benennung der „Kaiserstraße“ betrifft, führt Herr Dr. Arlt aus, dass die alte Bezeichnung auf einen Bäcker namens Kayser zurückzuführen ist. 1752 wurde daraus die Hüttengasse und 1945 wurde sie in Otto von Guericke-Straße umbenannt. Er schlägt vor, die Straße, welche den Alten Markt mit der Straße am Kanal verbindet, in „Nikolaistraße“ zu benennen. Diese Bezeichnung sei ortsbezogen und zielführend für Touristen.

Der Ausschuss für Kultur und Wissenschaft stellt den Vorschlag zur Benennung der wiederentstehenden Straße Nr. 2 in „Nikolaistraße“ zur Abstimmung.

### Abstimmungsergebnis:

Zustimmung:	3
Ablehnung:	3
Stimmenthaltung:	0

Damit ist der Vorschlag abgelehnt.

Herr Dr. Scharfenberg bringt nachträglich den Vorschlag ein, die wiederentstehende Straße Nr. 2 (ehemalige Kaiserstraße) in „Staudenhof“ zu benennen.